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令和４年１２月門川町定例教育委員会会議録（概要版） 

 

 

１ 日  時  令和４年１２月２３日（金） 午前８時５８分～午前１０時３１分 

２ 場 所  庁議室 

３ 出席委員  新原とも子教育長、新名章教育長職務代理者、黒木昌代委員、 

金丸眞委員、山倉照子委員 

４ 事 務 局  椿原教育課長、奈須教育課長補佐 

５ 議  案  議案第 19号 令和４年度門川町海浜公園野球場ラバーフェンス等改修工事 

の契約について 

議案第 20号 令和５年度校区外通学許可申請について 

         

６ そ の 他  ・令和５年 門川町成人式について 

・門川町教職員県外視察研修の報告について 

・令和５年度以降の町内小中学校における通知表の取扱いについて 

・【勉強会】幼保小連携について 

・教育委員会１月の行事予定について 

・１月定例会の日程について 

 

７ 会議の概要 

（１）開会（午前８時５８分） 

 

（２）会議録の承認 

  教育長から１１月定例教育委員会の会議録の承認が諮られ、承認された。 

 

（３）教育長あいさつ 

    本日は町内小中学校の二学期の終業日である。県内では新型コロナでの罹患者数が２千人

を超えているが、一時のような学校への影響は少なく済んでいる。これは、濃厚接触者の取扱

いの変更や不安による欠席などに見られた児童生徒、保護者の心理面の変化もあると思われ

るが、児童生徒、保護者への新型コロナの目に見えない影響やストレスなど、学校活動におい

ては４校が足並みをそろえた丁寧な対応を図りたい。 

 

 

（４）教育長報告 

・１２月業務報告 

    １日 要保護児童対策地域協議会代表会 

    ２日 県小学校家庭科教育研究大会（五十鈴小学校） 
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       門川小学校・下校時避難訓練 

    ３日 県 PTA 研究大会 日向市・東臼杵大会（日向市文化交流センター） 

     ６日 町議会（開会） 

７日 町議会（一般質問） 

８日 町議会（一般質問） 

        草川小学校授業参観（ALT とタブレット活用状況の二役が参観） 

    １０日 ヒムカイザー映画・安全祈願（門川神社） 

    １２日 町議会（閉会） 

        学校安全連絡協議会（役場３階会議室） 

    １３日 校長フィードバック 

１４日 定例区長会（役場３階会議室） 

１６日 定例校長会（議会会議室） 

１８日 第１回 KADOGAWAベースボールフェスタ（門川町海浜総合公園） 

１９日 「教育の絆」推進懇話会（役場３階会議室） 

２１日 門川中学校・下校時避難訓練 

２２日 門川町成人式三役打合せ 

    門川町教職員県外視察研修報告会（庁議室） 

２３日 定例教育委員会 

２７日 仕事納式（役場 3階会議室） 

 

 

・１２月校長会の報告 

  定例校長会資料を用いて報告 

  ①地域学校協働本部会について 

②令和５～７年度の学校運営協議会の年次計画（活動が継続してゆく仕組みづくり）に

ついて 

  ③令和５年度の全国学力・学習状況調査のオンライン実施（意識調査の活用）について 

  ④門川町教育研究所研究成果発表会（県全体の発表会は今年から廃止）について 

  ⑤令和５年２月１１日防災を考える日の取組（防災士研修会・防災講演会）について 

  ⑥「教育実践研究報告書」作成にあたって、学テの結果を実践の充実につないでゆく指

導について 

  ⑦みやざき学テ・CRT 後の結果が届く前、テスト直後の採点を実施することと直ちに対

応することについて 

  ⑧冬季休業にかかる生徒指導の徹底（休み明けの登校渋りへの懸念と対応）について 

 

【報告に対しての質疑なし】 
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（５）議事 

議案第 19号 令和４年度門川町海浜公園野球場ラバーフェンス等改修工事の契約について 

   江藤施設係長が資料に沿って説明。 

   令和９年度の国民スポーツ大会開催地に宮崎県が内定しており、本町の門川海浜総合公園

がソフトボール及び軟式野球の会場となる予定である。それに先立ち、競技組織が門川海浜

総合公園の視察を行った際、球場内ラバーフェンスの緩衝材及びラバーの更新並びに野球カ

ウント表示板の国際基準への変更が必要な旨の指摘があったことから、改修工事を実施いた

したく契約の締結について諮るものである。 

●新原教育長 

  工期はどうか。また、その期間は野球場を使用出来ないことになるのか。 

●江藤施設係長 

  工期としては令和５年１月から３月末までを予定しているが、その間の施設利用は出来

なくなるため、施工を令和５年１月から２月を目標に実施したいと考えている。 

   ●新原教育長  承認いただけるか。 

   〇委員     はい。 

 

 議案第 20号 令和５年度校区外通学許可申請について 

  黒木学校教育係主査が資料に沿って説明。 

   令和５年度における校区外通学許可申請について、門川町立小中学校通学区域に関する規

則第 4 条に基づき教育委員会に諮るものである。 

●新原教育長 

  校区外通学に関して学校に偏りはないか。 

●黒木学校教育係主査 

  令和５年度については、許可申請者が希望する通学学校を児童生徒数で差し引きした場

合、特定の学校が大きく変動するような状況は見られない。 

〇金丸眞委員 

  例年と比べて申請の件数はどうか。また、傾向的なものは見られないか。 

●黒木学校教育係主査 

 昨年同時期と比べて５名程多くなっている。なお、年度ごとに様々な事情があり、一概に

傾向があるとはいえない状況である。 

〇金丸眞委員 

  近年は共働きの世帯が多く。今後、校区外通学許可申請が増えてくるのではないか。ま

た、学校選択にもつながりはしないかと危惧している。 

〇新名章委員 

  校区外通学については保護者から許可申請されるため、行政としては規定に基づいて判

断するほかないが、申請の多くが共働きを理由とするものが多く、児童生徒と保護者との絆

づくりの観点から見て心配である。 
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●新原教育長 

  校区外通学許可申請の受付にあたっては、就労証明書を添付してもらい、申請内容の確

認を行っているが、今後、申請の傾向についても注視したい。 

●黒木学校教育係主査 

 校区外通学許可申請の受付にあたっては、窓口においても校区外通学制度が特別な制度で

ある旨説明を行い。就労証明書や身元引受書の提出を求めるほか、ヒアリングも実施し、

適正な制度の運用に努めているところである。 

●新原教育長  承認いただけるか。 

   〇委員     はい。 

 

 

（６）その他 

  

・令和５年 門川町成人式について 

菊池社会教育係長が資料に沿って日程及びプログラム等の説明を行い、教育委員各位へ出席

を依頼。 

 

・門川町教職員県外視察研修の報告について 

鈴木教育課長補佐が資料に沿って説明。 

   学力向上に係る門川町教職員県外視察研修を令和４年１１月７日～９日に福井県内におい

て教職員６名、教育委員会職員２名が参加して実施し、先日、町長、副町長等への報告を行っ

たところである。  

   視察地：あわら市教育委員会、あわら市金津小学校・金津中学校、福井県教育委員会 

 

・令和５年度以降の町内小中学校における通知表の取扱いについて 

鈴木教育課長補佐が資料に沿って説明。 

 令和２．３年度から、新学習指導要領が本格実施となり、学習評価の在り方が変わってき

ていることから、本町では、昨年から「教育課程（評価）検討委員会を設置し、教務主任会、

校長会、教育委員会の三者での研究を重ねた結果、通知表の取扱いについて、校長会の承認

を経て、家庭への配布を年間２回とすることが決定したものである。 

 

・【勉強会】幼保小連携について 

植野教育課主幹が資料に沿って説明。 

 近年、全国の小学校で授業が成立しない「小１プロブレム」と呼ばれる現象が問題になっ

ており、子どもたちの小学校生活への円滑な移行のために、幼稚園・保育所と小学校の連携

がより強く求められており、特に、５歳児（就学前）と小学校１年生時の教育は、今後ますま

す重要となるといわれている。 
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本町においては、「門川町幼保小連携協議会」を設置して年２回の協議会を開催しており、

近年の取組みとして、令和３年度から町内小学校において「スタートカリキュラム」活用を

開始し、令和４年度からは「アプローチカリキュラム」の作成に向けて協議を進めていると

ころである。 

 

 ・令和４年度市町村新任教育委員研修会について 

   １２月２２日（木）に宮崎県庁防災庁舎にて開催、出席された山倉照子委員から内容報告。 

 

 

 ・教育委員会の令和５年１月の行事予定について 

   奈須教育課長補佐が資料に沿って説明。 

  

・令和５年１月定例教育委員会の日程について 

    令和５年１月２７日（金）午前９時から 

 

 

８ 閉会（午前１０時３１分） 


